

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1925)
Heft: 59

Rubrik: Le commerce extérieur de la France en mars 1925

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

mencer par conclure un traité tout à fait général entre eux :

1) admettant que la double imposition entre Etats devra être abolie et comportant une définition du domicile fiscal ;

2) constatant l'impossibilité de mettre complètement ce principe à exécution dans les circonstances actuelles ;

3) émettant le vœu que la Société des Nations voulue à ce problème une attention toute spéciale ;

4) laissant cependant aux divers Etats le soin de résoudre cette question dans la mesure du possible par voie de traités internationaux ;

5) conférant à la Cour internationale de la Haye la qualité d'instance suprême pour connaître des différends qui naîtraient à ce sujet, soit entre Etats, soit entre Etats particuliers.

Tels doivent être, *croyons-nous*, les premiers soins de la solution du problème important, actuellement soumis à l'examen de la Société des Nations. »

Congrès de la Chambre de Commerce Internationale.

Le troisième Congrès bisannuel de la Chambre de Commerce Internationale se tiendra à Bruxelles du 21 au 27 juin 1925.

Le Congrès se répartira comme d'ordinaire en trois groupes : Finances, Industrie et Commerce, Transports. Ces trois groupes auront à discuter des questions techniques qui sont d'une importance capitale pour le monde des affaires. D'autre part, le Comité spécial de la Restauration Economique qui avait été créé au Congrès de Rome, soumettra son rapport au Congrès de Bruxelles. Ce Comité étudie notamment le problème des transferts, c'est-à-dire le moyen d'assurer les paiements de réparations prévus par le plan Dawes sans gêner le commerce international. Plusieurs experts sont actuellement au travail, en particulier : Sir Josiah Stamp, M. Alberto Pirelli qui ont fait partie du Comité Dawes, et M. de Chalendar qui collabore avec les organisations créées par le Plan Dawes. L'importance de cette question n'échappera à personne. De la solution du problème des transferts dépend le succès du Plan Dawes dans les années qui vont suivre.

Le Commerce extérieur de la France en Mars 1925

Pour les trois premiers mois de 1925, la valeur (en francs) des importations et exportations de la France se récapitule comme suit :

	Importations	Exportations
Janvier	frs 3.172.571	3.562.615
Février	» 3.346.369	3.595.061
Mars	» 3.306.700	3.762.244

On voit qu'en mars dernier les importations ont diminué d'environ 40 millions de francs, par rapport à février, tandis que pour les exportations, on enregistre une nouvelle plus-value de 167 millions.

La balance visible du commerce extérieur de la France se chiffre, en mars 1925 par un excédent d'exportations de 455.544.000 francs.

Mais le tableau suivant, qui montre le poids des marchandises importées et exportées, va nous révéler une diminution des quantités exportées.

Le fléchissement enregistré, par rapport à février, dans la *valeur* des importations du mois dernier, est également noté pour les *quantités*. Il est de 43.889 tonnes pour les entrées de denrées alimentaires et de 13.012 tonnes pour les matières premières ; une augmentation n'est constatée que pour les importations d'objets fabriqués. (+ 31 mille 661 tonnes). Dans l'ensemble, les tonnages importés ont diminué, d'un mois à l'autre, de 25 mille 240 tonnes.

A l'exportation, les statistiques qui accusent, comme nous l'avons indiqué, une *augmentation des valeurs* comparativement aux chiffres de février 1925, font, au contraire, ressortir une *dimi-*

nution des quantités. Celle-ci porte sur toutes les catégories de marchandises (exception faite des expéditions de colis postaux qui ont augmenté de

Poids en tonnes des marchandises importées et exportées en mars et février 1925

	MARS 1925	FÉVRIER 1925	DIFFÉRENCES p ^r mars 1925
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	322.895	366.784	- 43.889
Matières nécess. à l'indust.	3.490.245	3.503.257	- 13.012
Objets fabriq..	133.944	102.283	+ 31.661
Totaux.....	3.947.084	3.972.324	- 25.240
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	104.189	109.702	- 5.513
Matières nécess. à l'indust.	2.246.492	2.314.117	- 67.625
Colis post.	353.716	415.948	- 62.232
Objets fabriq..	3.388	3.171	+ 217
Totaux.....	2.707.785	2.842.938	- 135.153

217 tonnes. Elle est de 5.513 tonnes pour les denrées alimentaires, de 67.625 tonnes pour les matières nécessaires à l'industrie, et de 62.232 tonnes pour les objets fabriqués : elle dépasse, au total, 135.000 tonnes.

Si l'on compare les quantités échangées le mois

dernier à celles importées et exportées en mars 1924, on constate pour les entrées une diminution globale de 874,118 tonnes. Le fléchissement se chiffre à près de 121,000 tonnes pour les entrées de denrées alimentaires, à 738,500 tonnes pour les matières premières, et à près de 15,000 tonnes pour les objets fabriqués.

A l'exportation, une augmentation de 213,250 tonnes est, au contraire, enregistrée. Mais elle porte sur les seules sorties de matières premières (+298,849 tonnes), tandis que les expéditions de produits alimentaires, d'objets fabriqués et de colis postaux ont fléchi de 34,078, de 51,422 et de 99 tonnes respectivement.

Le tableau suivant donne, en francs, la valeur des marchandises importées et exportées, par la France, du 1^{er} janvier au 31 mars 1925, ainsi que la comparaison avec la période correspondante de 1924:

	TROIS		DIFFÉRENCES pour 1925
	PREMIERS MOIS 1925	PREMIERS MOIS 1924	
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	1.780.103.000	1.935.520.000	— 155.417.000
Matières nécess. à l'indust.	6.737.563.000	7.020.518.000	— 282.955.000
Objets fabriq..	1.307.974.000	1.261.100.000	+ 46.874.000
Totaux.....	9.825.640.000	10.217.138.000	— 391.498.000
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	874.316.000	1.100.878.000	— 226.562.000
Matières nécess. à l'indust.	3.035.092.000	3.025.672.000	+ 9.420.000
Objets fabriq..	6.535.264.000	6.381.117.000	+ 154.147.000
Colis post.	475.248.000	465.348.000	+ 9.900.000
Totaux.....	10.919.920.000	10.973.015.000	— 53.095.000

Enfin, le tableau ci-dessous indique le poids des produits importés et exportés pendant les trois premiers mois de l'année en cours, ainsi que la comparaison avec la période correspondante de 1924 (en tonnes) :

	TROIS		DIFFÉRENCES pour 1925
	PREMIERS MOIS 1925	PREMIERS MOIS 1924	
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	978.582	1.200.783	— 222.201
Matières nécess. à l'indus.	10.130.875	11.550.538	— 1.419.663
Objets fabriq..	331.463	384.652	— 53.189
Totaux.....	11.440.920	13.135.973	— 1.695.053
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	340.829	383.492	— 42.663
Matières nécess. à l'indust.	6.493.192	5.229.653	+ 1.263.539
Objets fabriq..	1.043.251	956.734	+ 83.517
Colis post.	8.839	8.510	+ 329
Totaux.....	7.883.111	6.578.389	+ 1.304.722

De ces chiffres, il résulte que si les quantités importées du 1^{er} janvier au 31 mars 1925 sont inférieures de 1,695,053 tonnes au poids des entrées enregistré pendant la même période de l'année dernière, les quantités exportées se sont en revanche accrues de 1,304,722 tonnes.

A l'importation, le recul affecte toutes les grandes catégories de marchandises, en particulier les entrées de matières premières qui ont fléchi de plus de 1,400,000 tonnes. Ce recul provient principalement de la diminution des importations de houille qui sont passées de 7,503,325 tonnes, chiffre noté pour le 1^{er} trimestre 1924, 6,114,547 tonnes pendant la période correspondante de l'année en cours.

A l'exportation, l'augmentation porte sur les matières nécessaires à l'industrie (+1,263,539 tonnes, soit 24%), sur les objets fabriqués (+83.517 tonnes ou 8,7%), et sur les colis postaux (+329 tonnes); les sorties de denrées alimentaires ont seules diminué de 42,663 tonnes.

Notons enfin que pour les trois premiers mois de 1925, la balance visible du commerce extérieur de la France accuse un *excédent d'exportations* de 1 milliard 094, 290,000 francs alors que pour le premier trimestre de l'année 1924, l'excédent des sorties n'avait été que de 755,877,000 francs.

Le coût de la vie en 1924 en Suisse, France, Angleterre et aux Etats-Unis.

Nous empruntons les données de ce tableau au bulletin de la Swiss Bank Corporation de Londres. Les chiffres sont ceux des *nombres-indices* or sur les prix de gros.

	Suisse	France	Angleterre	Etats-Unis
Moyenne 1913.	—	100	100	100
Moyenne 1914.	100	—	—	—
Janvier 1924.	165	117	147	151
Février	162	125	148	152
Mars	161	121	146	150
Avril	163	143	147	148
Mai	163	138	145	147
Juin	160	124	147	145
Juillet	161	128	151	147
Août	165	135	151	150
Septembre	167	135	155	149
Octobre	169	134	157	152
Novembre	169	139	162	153
Décembre	172	144	165	157

Si vous n'êtes pas encore membre de la Chambre de Commerce Suisse en France c'est que vous n'avez pas encore compris les avantages que vous en pouvez retirer ni les services que vous pouvez lui rendre.

Si vous le voulez bien nous vous l'expliquerons.